

# El Comercio de Tampico.



Sábado 14 de Mayo de

1853. — Número 133.

Este Periódico sale los Miércoles y Sábados.—El precio de

suscripcion es de \$ 1 al mes y 10 rs. los foráneos, adelantado.

## PARTE OFICIAL

**SECRETARIA DE AYUNTAMIENTO DE C. MAGISCATIN.**—Exmo. Señor.—Con la mas grata satisfaccion he dado cuenta al I. Ayuntamiento con la apreciable nota de V. E. fecha 2 del actual, en que participa V. E. haber tomado posesion del Gobierno del Estado. Iguales demostraciones tuve el gusto de ver reproducidas en los demas miembros de la I. Corporacion, y por unanimidad se acordó en sesion ordinaria de este dia, reconocer á V. E. como legitima autoridad del Estado, y darle publicidad á dicha comunicacion segun S. E. lo dispone.

Tengo el honor por primera vez de hacerle presente las felicitaciones y justo homenaje que se merece.

Dios y Libertad Magiscatin Mayo 7 de 1853.—*Ambrosio de la Garza.*—*Antonio Sanchez R. Srio.*—Exmo. Sr. Gobernador de este Estado.—Tampico.

**SALA CAPITULAR DE ALTAMIRA.**—Exmo. Señor.—El I. Ayuntamiento que presido y a quien di cuenta en sesion extraordinaria de hoy con la respetable nota de V. E. en que participa haber tomado posesion del Gobierno del Estado por orden suprema, así como con otra comunicacion del Gobierno Constitucional cesante, en que inclina a los Ayuntamientos de los pueblos á que presten su obediencia al nuevo Gobierno, ha acordado se diga á V. E. en contestacion, como tengo el honor de hacerlo, que S. S. al prestarle su obediencia, le ofrece sus respetos, consideracion y distinguido aprecio.

Dios y Libertad, Altamira Mayo 8 de 1853.—*Antonio Gonzalez.*—*Rafael Treviño, Srio.*—Exmo. Sr. Gobernador y Comandante General de este Estado.—Tampico.

## FOLLETIN.

### CAPITULO IV.

## LA TARDE DEL 24 DE AGOSTO DE 1572.

(Continúa.)

No habrá olvidado el lector que en el capítulo anterior se hace mencion de un gentilhomme llamado la Mole, á quien Enrique de Navarra aguardaba con la mayor impaciencia. Este jóven, segun lo habia anunciado el almirante, entraba en Paris por la puerta de S. Marcelo, á una hora bastante avanzada de la tarde del 24 de agosto de 1572; y arrojando una mirada desdeñosa sobre las numerosas fondas que desplegaban á derecha e izquierda sus pintorescos tarjetones, dejó penetrar su corcel humeante hasta el centro de la ciudad, donde despues de haber atravesado la plaza Maubert, el

**AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE SANTA BARBARA.**—Exmo. Sr.—Impuesto el I. Ayuntamiento de la superior orden de V. E. fecha 2 del corriente, en que se sirve participar el nombramiento que para Gobernador del Estado ha hecho en su persona el Exmo. Sr. Presidente de la República con fecha 26 del próximo pasado, acordó S. S. en sesion de ayer que se publique en la forma de costumbre dicha superior orden y que se conteste á V. E. por mi conducto de enterado y de tributarle la mas estricta obediencia debida á tan alto encargo. Y cumpliendo con lo acordado tengo el honor de verificarlo y de manifestarle, que el dia de hoy ha sido publicada la respetable orden relativa, en junta de la Allocucion que V. E. dirije á los Tamaulipecos, análoga á tan fausto acontecimiento, y que se sirve adjuntar.

Con tal motivo tengo la honra de protestar á V. E. por primera vez, todas mis consideraciones y atento respeto.—Dios y libertad. Sala Capitular de la Villa de Santa Bárbara, Mayo 8 de 1853.—*Juan José del Castillo.*—Presidente.—*Francisco Pantoja.*—Secretario.—Exmo. Sr. Gobernador y Comandante General del Estado, *D. Adrian Woll.*—Santa-Anna de Tamaulipas.

## EL COMERCIO DE TAMPICO.

Tampico Mayo 14 de 1853

### TAMAULIPAS.

Por las copias de actas de adhesion, y acatamiento debido que aparecen en nuestras columnas, se demuestra cual es el sentimiento que domina ó prepondera en nuestro estado respecto á la nueva administracion.

Petit Pont, el puente de Nuestra Señora, y pasado á lo largo del muelle, se detuvo al extremo de la calle de Bresec, á la que hemos dado despues el nombre de la calle de Arbolseco, y á la que para mayor claridad llamaremos por su nombre moderno.

Este nombre le agradó sin duda, porque entró en ella; y llamándole la atencion una magnífica plancha de hierro batido chillando sobre una varilla de hierro, tambien ornada de campanillas, volvió la vista hácia la izquierda, y se detuvo para leer estas palabras: "A la Buena Estrella," escritas como lema bajo una pintura que representaba el simulacro mas encantador para un viajero hambriento: era una polla asada en medio de un cielo negro, en tanto que un hombre de capa encarnada tendia sus brazos, su bolsa y sus deseos, hacia este astro de nueva especie.

—Hé aquí, dijo el jóven, una fonda que se anuncia bastante bien, y el haésped debe de ser sin duda un compadre muy ingenioso. He oido decir siempre que la calle del Arbol seco estaba en el cuartel del Louvre; y por muy poco que el interior del establecimiento correspondiera con el anuncio, estaré aquí á las mil maravillas.

Principiando por el gobierno que se hallaba constituido en Ciudad Victoria, vemos que ha dado una prueba de honoradéz y amor al país el Sr. Villasana, cesando en sus funciones tan luego como el E. S. Gobernador civil le comunicó hallarse en posesion de este cargo, por orden del Supremo Gobierno. Este paso en el que ha demostrado ser buen Méjicano, no deja de ser muy beneficioso al país, porque asegura la tranquilidad del Estado, dando lugar á la realizacion de las mejoras que sin este elemento no podrian efectuarse.

Como consecuencia necesaria, todos los pueblos, van prestando su obediencia al nuevo sistema, y el Gobierno podrá caminar sin trabas ni obstáculos al fin propuesto del bien general.

La mejor garantia que para esto tenemos, es la del nombramiento recaido en el Sr. Woll, pues reúne todas las cualidades que se requieren para tan importante mision. Los pueblos todos lo reconocen así, y gustosos se prestan á sus disposiciones, de una manera inequívoca.

Tamaulipas bajo el gobierno del Sr. Woll, debe recibir un gran impulso á su engrandecimiento y prosperidad: el conocimiento adquirido por dicho Sr. en el espacio de tiempo tan dilatado que permaneció anteriormente en la frontera, influirá mucho para la tranquilidad y seguridad de esta interesante parte de nuestro territorio, tan espuesto á la codicia de nuestros vecinos colindantes, y no dudamos que arreglado este punto esencial, pueden llevarse á cabo las reformas que exige la necesidad de la época: nos consta que estos son sus mejores deseos, pero como con ellos solo no pueden conseguirse los efectos, necesario es que todos los buenos Méjicanos contribuyan, cada cual en la forma que su posicion social se lo permita á expedirle la marcha propuesta.

Nosotros cumpliendo con nuestro cometido, reclamamos del Estado todo, esta unidad de sentimientos, pues sin ella, toda idea de mejora seria esteril y no lle-

En tanto, que el recién llegado ejecutaba este soliloquio, otro jóven que entraba por el extremo contrario de la calle, es decir, por la calle de S. Honorato, se detenia y permanecia con igual éstasis delante de la muestra de la Buena Estrella.

El que conocemos, al menos de nombre, montaba nn caballo blanco de raza española, y vestia una ropilla de terciopelo negro guarnecida de azabache. Su capa era de terciopelo color de violeta oscuro; llevaba botas de piel negra, una espada con empuñadura de hierro cincelado, y un puñal parecido. Ahora, si pasamos de su vestido á su rostro, diremos que era un jóven de veinte y cuatro á veinte y cinco años, tez tostada, ojos azules, bigote fino, dientes brillantes, en tal grado que parecían iluminar su rostro cada vez que su boca, de una forma exquisita, se abria para sonreirse con una sonrisa dulce y melancólica.

El segundo viajero formaba, respecto al primero, el contraste mas perfecto. Bajo su sombrero de anchas alas levantadas hácia el borde, se dejaban ver ricos y abundantes cabellos mas bien encarnados que rubios. Bajo este sombrero se divisaba un ojo gris brillando á la menor contrariedad, con un fuego tan radiante

naria las miras de S. S., ni menos las del Supremo Gobierno.

Afianzada que sea la incolumidad de nuestro territorio, iniciaremos algunas de las reformas de que es susceptible nuestro Estado, sin que por eso se pretenda que queremos meternos á reformistas; pero iniciandolas, llamaremos la atencion de S. S. para que examinandolas atentamente juzgue su conveniencia ó desconveniencia.

En nuestro último número hemos indicado lo benéfico de la institucion de Jueces de Paz, en cuanto no se opone á las leyes que norman el orden judicial y administrativo siendo una prueba de ello su existencia en el estado de Yucatan. Los negocios públicos siendo mejor atendidos, las leyes mas acatadas, y la justicia menos propensa á la corruptela, son razones muy poderosas que militan á favor de la iniciativa, y nos congratulariamos sobremanera de haber contribuido con un grano de arena, al principio de nuestra regeneracion judicial.

### AL UNIVERSAL.

Siendo continuas las faltas que tenemos en recibir este periódico, deseariamos saber en que consiste, pues remitiendo á sus Editores con puntualidad el nuestro, agradeceriamos hallar la reciproca.

## INTERIOR.

*Del Eco del comercio de Veracruz tomamos lo siguiente.*

SRES. REDACTORES DEL ECO DEL COMERCIO.

Veracruz 25 de Abril de 1853.

*Cicéron disait qu'il ne concevait pas comment deux augures pouvaient se regarder sans rire. Ce mot, il y a un certain nombre d'années, avait*

que se hubiera creido que era un ojo negro. El resto de su fisonomía se componia de una tez rosada, labios delgados cubiertos por un bigote aleonado y dientes magníficos. Era en suma con su tez blanca, su gallarda estatura y ancha espalda, un hermoso caballero en la acepcion ordinaria de esta expresion; y en tanto que levantaba los ojos hácia todas las ventanas con el pretesto de buscar muestras de fondas, las mujeres no habian cesado de mirarle: en cuanto á los hombres, á quienes habia quizá movido á risa su capa estrecha, sus calzones ajustados y sus botas de forma antigua, habian concluido la risa empezada por un "Dios os guarde" de los mas graciosos, examinando esta fisonomía que tomaba en un minuto diez expresiones diferentes, conservando siempre, sin embargo, la expresion benevolenta que caracteriza en todas ocasiones el rostro de un provincial embarazado.

Este fué el que se dirigió el primero al otro caballero, que, como ya hemos dicho, contemplaba como él la fonda de la Buena Estrella.

—Mordi! caballero, le dijo con ese acento horrible de la montaña, que haria conocer á un piamontés entre cien extranjeros; ¿no estamos cerca del Lou-



été appliqué] aux géologues, sans qu'ils eussent trop le droit de s'en plaindre; car la science qu'ils professaient était alors une simple collection d'hypothèses bizarres, et dont aucune observation précise ne montrait la nécessité. Aujourd'hui, au contraire, la géologie a pris rang parmi les sciences exactes.

ARAGO.

Muy Sres. míos: Con motivo de los pozos artesianos que los Sres. Pane y Moltein están abriendo en Méjico, la Dirección general de colonización e industria ha dirigido á esta Exma. Municipalidad una comunicacion indicándole las ventajas que obtendria Veracruz con la adopcion de este medio de procurarse el agua potable que tanto escasea entre nosotros.

Como la perforacion de los pozos artesianos es una cosa enteramente nueva en el país, nó sería extraño que algunos ignoraran la teoría de este hermoso descubrimiento cuyos beneficios han de formar época en la historia de la felicidad y prosperidad de algunos pueblos de la tierra. Como en la República los necesitamos con tanta urgencia por la falta que tenemos de rios que fertilicen nuestros campos, he creído que podría ser conveniente la divulgacion de los principios en que se funda la teoría de dichos pozos; y bajo este supuesto me tomo la libertad de dirigirles esta comunicacion para que la den cabida en las columnas de su apreciable periódico, si la juzgan propia para ilustrar la materia en momentos en que debe ocuparse de ella nuestro Exmo. Ayuntamiento.

No parece sino que la sabia naturaleza, en sus profundas previsiones, tiene en reserva para acudir á nuestro auxilio, grandes depósitos de riqueza que descubre el hombre aguijoneado por la necesidad.

Cuando en algunas comarcas de Europa, y principalmente de Inglaterra, empezó á escasear la leña, el hombre sacó de las entrañas de la tierra lo que le faltaba en la superficie. La explotacion de las minas de carbon de piedra le proporcionó con abundancia el combustible que buscaba, y que tan poderosamente ha contribuido á la gloria que le cabe al siglo XIX por los pasos gigantados que en nuestros días ha dado la humanidad en el camino de la civilizacion. Así tambien cuando falta el agua tan necesaria para la prosperidad y el aumento de las poblaciones, el hombre se la pide á la tierra, á esa madre comun que nada le niega, que le dá todo lo que necesita para su comodidad y

vre? De todos modos, creo que tengais el mismo gusto que yo, y eso es muy liasonjero para mi señoría.

—Caballero, respondió el otro con un acento provenzal, que no cedia en nada al acento piamontés de su compañero; creo en efecto que esta fonda está cerca del Louvre. No obstante, me pregunto todavía si tendré el honor de ser de vuestra opinion. Lo estoy pensando.

—¿No estais aún decidido? La casa es encantadora. Luego, yo me he dejado tentar al verso aquí. Confesad al menos que es una linda pintura.

—Oh! sin duda! y eso es justamente lo que me hace dudar de la realidad: me han dicho que Paris está lleno de trampas, y lo mismo se puede engañar con una muestra que con cualquiera otra cosa.

Mordi! replicó el piamontés, yo no me inquieto por las trampas, y si el huésped me presenta una polla peor asada que la que está en la muestra, le pongo á él mismo en el asador, y no le quito hasta que esté regularmente achicharrado. Entremos.

—Me habeis decidido, dijo el provenzal riendo; tened la bondad de servirme de guía, os lo suplico.

—Oh! por mi alma que no lo haré,

bienestar; y lo mismo que el carbon, nos la ofrece en sus entrañas, teniendo que darle á veces para encontrarla sangrias tan profundas que penetran miles de pies en sus cavidades.

Estas sangrias, de las que brotan los manantiales subterráneos á la superficie son los pozos artesianos. Su teoría es muy sencilla: hela aquí.

Una gran parte del agua que cae de la atmósfera y de la que procede de la licuacion de las nieves, penetra en el interior de la tierra atravesando las distintas capas de que se compone, hasta que encuentra una masa compacta, impermeable, formada de arcilla, de rocas ó de cualquiera otra materia que se oponga á su descenso. Si esta masa compacta forma una cavidad, se hace allí una laguna. Cuando esta laguna se llena, las aguas escedentes se abren paso por los intersticios de la tierra, brotando unas veces á la superficie en manantiales que son el origen de los rios grandes y pequeños que riegan nuestro globo, al paso que en otras ocasiones siguen un curso interior á través de los grupos jeognósticos que les sirven de lecho y en los que se convierten en corrientes subterráneas semejantes á las que vemos en la superficie.

De estas corrientes que sin duda existen en muchas profundidades de la tierra, proceden los pozos artesianos, cuya propagacion ha de ejercer un influjo inmenso en los progresos de la industria, de la agricultura y del comercio.

Partiendo del principio hidrostático reconocido por todo el mundo que el agua busca siempre su nivel, se concibe fácilmente que si el punto por donde mana se halla mas bajo que la laguna subterránea de donde procede, el agua se elevará sobre la superficie de la tierra a una altura proporcionada á la diferencia de nivel entre ambos puntos. Por otra parte, como es un hecho averiguado que existen rápidas corrientes de agua en el interior de la tierra, es inconcuso que deben pasar por planos muy inclinados, esto es, que en su origen y un punto dado á cierta distancia, hay una gran diferencia de nivel.

Ahora bien, si en ese punto dado se abre una salida á la corriente subterránea, el agua, al brotar por ella, se elevará á una altura tal que á no ser por la presión atmosférica, sería igual á la de la fuente de donde procede; por manera que si la superficie de la tierra en el punto dado está mucho mas baja que el origen de la corriente subterránea, el chorro de agua brotará con fuerza, y obedeciendo al principio hidrostático que acabo de establecer, se elevará tanto mas, cuanto mayor sea el des-

porque no soy mas que vuestro servidor el conde Annibal de Coconas.

—Y yo no soy mas que vuestro servidor el conde José Bonifacio de Lerac de la Mole.

—En ese caso, caballero, dadme el brazo y entremos juntos.

El resultado de esta proposicion conciliadora fué que los dos jóvenes se apearon de sus caballos, pusieron las bridas en manos de un palafrenero, se cogieron del brazo, y se adelantaron hácia la puerta de la hostería: el huésped estaba de pié sobre el umbral.

Pero, contra la costumbre de esta clase de gentes, el digno propietario pareció no parar la menor atencion en los recién llegados, ocupado exclusivamente en hablar con interés á un joven alto, seco y oculto bajo una capa de color de yesca, como un buho bajo sus plumas.

Los dos jóvenes habian llegado ya tan cerca del huésped y del hombre de la capa de color de yesca, que Coconas impacientado al ver la poca importancia que les daban, así á él como á su compañero, tiró al huésped por la manga de la ropilla. Entónces se volvió como quien despierta sobresaltado, y despidió á su interlocutor con un "adios hasta la vista, venid pronto, y sobre todo no dejéis de

nivel entre esos dos puntos. De aquí se deduce tambien que las cosas pueden estar dispuestas de tal modo, que la columna de agua ascendente no suba mas que á la superficie, ó no llegue á salir fuera de ella, como se vé amenudo en la perforacion de los pozos artesianos y como sucede siempre en los pozos comunes. Tambien puede acontecer que la superficie de la tierra en el punto donde se practica la perforacion, se halle á mucha mayor altura que el origen de la corriente subterránea que se encuentre en la perforacion; en cuyo caso el pozo, en vez de ser brotante, es absorbente, y puede servir de sumidero: lo mismo sucede cuando se encuentra en las escavaciones una capa permeable no ascendente.

Estos pozos artesianos absorbentes se han aplicado con muy feliz éxito á la desecacion de pantanos, lagunas y ciénegas insalubres que hacian inhabitables algunos terrenos y que después se han convertido en praderas y en poblaciones donde se goza de muy buena salud.

Ademas, como en la serie de los terrenos estratiformes existen capas de arena colocadas sobre capas impermeables de arcilla, superpuestas unas á otras, sirviendo estas como de lecho á las aguas que se deslizan por las primeras, se comprende con facilidad que varias corrientes subterráneas pueden hallarse colocadas unas debajo de otras. Esto es cabalmente lo que sucede en los alrededores de Paris y en otros lugares donde los terrenos son de igual formacion. Se ha observado que en estos terrenos no todas las corrientes subterráneas arrojan el agua a igual elevacion; lo que prueba hasta la evidencia que sus orígenes son distintos y que no están á la misma altura.

Siempre, pues, que las capas de los terrenos estratiformes se hallan dispuestos en las faldas de las montañas en las condiciones indicadas, se puede asegurar sin temor de equivocarse, que entre esas capas hay varias corrientes de agua que siguen su curso independientes unas de otras y á distintas profundidades. Estas corrientes, que atraviesan un espacio subterráneo mas ó menos dilatado, deben tener un ancho determinado como las que cruzan por la superficie de nuestro globo; pero la razon natural nos induce á creer que debe ser menor por estar mas encajonado. De aquí se deduce que si después de perforado un pozo artesiano se quiere abrir otro en la misma comarca es menester hacerlo en la direccion de la corriente subterránea para lograr un buen resultado, porque de lo contrario se trabajaria en valde. Esta es la cau-

decirme la hora."

—Eh! tunante, dijo Coconas, ¿no veis que hablamos con vos?

—Ah! perdon, señores, dijo el huésped, no os habia visto.

—Eh! Mordi! era preciso vernos; y ahora que ya nos habeis visto, en lugar de decirnos señor á secas, decid señor conde si os place.

La Mole estaba un poco mas atras dejando hablar á Coconas, que parecia haber tomado el negocio por su cuenta. No obstante, era fácil leer en sus cejas fruncidas que estaba pronto á venir en su ayuda apénas llegase el momento de obrar.

—Bien... ¿y que deseais, señor conde? preguntó el huésped con la mayor calma.

—Bien...! esto es yá algo mejor ¿es verdad? dijo Coconas volviéndose hácia la Mole, que hizo una señal afirmativa con la cabeza. El señor conde y yo, atraídos por vuestra muestra, deseamos cenar y dormir en vuestra hostería.

—Caballeros, mucho siento decirlo; pero solo hay un cuarto, y temo que no sea de vuestro gusto.

—Tanto mejor, dijo la Mole, irémos á alojarnos á otro lado.

—Eh! no, no, replicó Coconas, yo me

sa porque cuando no hay inteligencia en la direccion de estas obras, de dos perforaciones hechas en un mismo terreno y separadas por una distancia corta, la una corresponde á los esfuerzos del hombre, al paso que la otra se malogra completamente.

Para no cometer, pues, errores deplorables en la apertura de los pozos artesianos, es menester ante todas cosas estudiar con mucho cuidado y con inteligencia, las circunstancias del terreno en que se van á practicar las perforaciones.

Como las corrientes subterráneas cuyas aguas brotan á la superficie por aberturas artificiales se encuentran en medio de lechos arenosos, detenidas por capas impermeables formadas de masas de arcilla, para emprender con probabilidades de buen éxito la perforacion de un pozo artesiano, lo primero que debe hacerse es examinar si entre los grupos jeognósticos del terreno en que se vá á operar, algunos presentan los caracteres indicados. Un solo grupo de esa clase que se encuentre, es bastante para revelarnos la probabilidad de la existencia de una corriente subterránea; y esta probabilidad se convierte en una seguridad casi matemática si son varios los grupos que se descubren. En este caso se puede determinar con exactitud el declive y la direccion de las capas que los forman, y por consiguiente fijar el curso del agua.

(Se concluirá.)

—AGIOTISTAS.—En el Orden leemos lo siguiente:

"Hablando del agio, debemos decir que se ha hecho un estudio especial, por los que manejan este ramo de abominable comercio, de encubrir en cuanto es posible la usura que en sus contratos se encierra, y sobre todo tratar de sorprender al gobierno con proposiciones ruinosas, aprovechando las circunstancias críticas en que él se encuentre. Ningun, bien debe esperarse de los agiotistas de esos hombres que han arruinado á las familias de la mayor parte de los acreedores del erario, y que son los principales autores de la miseria pública. Seria muy conveniente revisar esta clase de contratos y anular los viciosos en que haya lesion enorme, y pueda el erario ser rehabilitado en sus derechos. Corresponde este exámen al procurador general de la nacion; y no dudamos que el Sr. Lic. Rodriguez de San Miguel cumpla con un deber tan imperioso como delicado. A pesar de la aversion general que hay hácia las malvadas san-

quedo; mi caballo está cansado, y pues vos no le quereis, yo tomo el cuarto.

—Esta es otra! dijo el huésped con servando siempre la misma flemma impertinente. Si no sois mas que uno, no puedo alojaros tampoco.

—Mordi! hé aquí el animal mas burlon que he visto! hace un momento dos éramos muchos, y ahora uno no es bastante! Tunante, di que no quieres hospedarnos.

—Señores, á fé mia, yá le que tomáis por ese tono, os hablaré con toda franqueza.

—Pues habla, pero pronto, pronto.

—Pues bien, prefiero no tener el honor de hospedaros.

—Por qué? preguntó Coconas palideciendo de cólera.

—Porque no teneis lacayo, y con daros un cuarto de caballero, me quedarían dos de lacayo vacíos. Luego si os doy la habitacion de amo, me arriesgo á no alquilar las otras dos.

—Mr. de la Mole, dijo Coconas volviéndose, ¿no os parece, lo mismo que á mí, que vamos á hacer tajadas á este bribon!

—¿Es insufrible! respondió la Mole, preparándose como su compañero á dar de latigazos al huésped.



güijuelas de nuestro país, no por eso se ahuyentan del lado del gobierno: aun se les ve entrar á palacio, y se asegura que proponen, con la audacia que acostumbran, proyectos refandos para satisfacer brevemente las necesidades del gobierno y acabar de hundir al país en eterna ruina. Por nuestra parte, preferiremos ver duplicarse las contribuciones y toda clase de impuestos, derramarse préstamos y gabelas, antes que oír hablar de arreglos y comunicaciones con los agiotistas."

(Del Siglo XIX.)

RECETA.

Creemos será leída con interés y apreciada como corresponde la siguiente receta para curar el vómito negro y el amarillo. Con ella se ha hecho un importante descubrimiento para aliviar á la humanidad doliente, y evitar los casos funestos que tan cuantiosos son en esta ciudad en las estaciones calurosas. Agregase a esto el poco precio á que se puede conseguir por darse con mucha abundancia en las cercanías de esta población, y aun pudiera conseguirse con mucha más economía si se cultivase en las casas particulares, cosa muy fácil de practicar por no necesitarse para ello sino muy poco cuidado.

Desearíamos que el Exmo. Ayuntamiento que tan celoso se ha mostrado en circunstancias bastantes críticas por enfermedades epidémicas, procurase el modo de hacerla vejetar dentro de la población, y destinarla para uso de los hospitales públicos y para los pobres de solemnidad.

Algunas ventajas conseguirá Veracruz como lo esperamos, si la verbená cura prontamente y sin peligro la espresada enfermedad, pues se lograría la concurrencia de nacionales y extranjeros que aumentasen nuestra población y acrecentasen nuestro consumo. Sabido es que los naturales de poblaciones frías hacen cuantos esfuerzos les son posibles para evitar el venir á esta ciudad, por los temores tan fundados que tienen de ser víctimas, y dado caso que algunos negocios urgentes les hagan fuerza, procuran despacharlos lo mas pronto posible y ausentarse de un lugar donde las preocupaciones que en su contra tienen y la misma enfermedad lo hacen para ellos poco apetecible.—Héla aquí:

Extracto de carta particular del vice-cónsul de S. M. B. en ciudad Bolívar al cónsul jeneral interino de S. M. B. en Caracas.

Una muger anciana llamada Margarita Orfila ha descubierto un remedio

Pero á pesar de esta doble demostración, que no tenia nada de broma de parte de los gentiles-hombres que parecían estar bien determinados, el huésped ni siquiera se asustó; y contentándose con dar un paso atrás á fin de estar en su casa:

—Bien se conoce, les dijo, que estos caballeros llegan de las provincias. En París ya pasó la moda de asesinar á los fondistas que no quieren alquilar sus habitaciones. Los que se matan son los grandes señores y no los paisanos; y si gritais muy alto, voy á llamar á mis vecinos, de suerte que vosotros seréis los que molerán á palos... tratamiento bastante indigno para gentiles-hombres.

—Se burla de nosotros, exclamó Coconnas exasperado. Mordí! Mordí!

—Gregorio, mi arcabuz, dijo el huésped á su criado con el mismo tono que si hubiera dicho: una silla á este caballero.

—Tripa del papa! gritó Coconnas con un rugido; calentáos, Mr. de la Mole, calentáos.

—No tal, si os place... porque en tanto que nos calentamos, la cena se enfriará.

—Cómo, creéis... murmuró Coconnas.

—Creo que Mr. de la Buena Estrella tiene razon, solamente que no sabe por-

para el vómito prieto y fiebre amarilla, por virtud del cual varias personas se han curado completamente aun en caso que los medicos a quienes se consultó, declararon que eran del todo desesperados. y que los enfermos debían morir en pocas horas. El remedio consiste en el zumo de hojas de „verbená, machacadas, que se tomará en corta dosis tres veces al dia, y lavativas de la misma en cada dos horas hasta que el vientre quede desahogado. La „verbená“ es un arbusto silvestre que nace casi en todas partes, pero particularmente en terrenos bajos húmedos. Todos nuestros facultativos han adoptado su uso y ya son pocos ó ningunos los casos de muerte de esta temible enfermedad.

Hay dos clases de „verbenas“ macho y hembra. La segunda es la mas usada.

Del Tiempo.

EXTERIOR.

FUEGO DE CHARLESTON.—Se estima en 200,000 pesos el valor de las pérdidas hechas en el fuego que últimamente ha habido en Charleston. Los incendios en los Estados-unidos están siempre á la órden del dia.

PARTIDA DEL SR. ZAYAS.—En la Diligencia del jueves 27 del actual, salió este señor para Veracruz, con el objeto de embarcarse en el Paquete inglés. En la noche que precedió á su partida, fué obsequiado con una serenata, manifestando de este modo los españoles que la dispusieron, el aprecio que les merecen las brillantes prendas del Sr. Zayas, y el acierto con que ha desempeñado su alta misión en esta República. Antes de retirarse la orquesta, fue á dar la bienvenida al Sr. marqués de la Rivera, actual representante de S. M. tocando varias piezas al pié de la habitación que ocupa.

INGLATERRA.—Lord John Russell ha asegurado en las cámaras de los comunes, que el ministerio de negocios extranjeros ha dado instrucciones al embajador británico en Viena para que apoye las reclamaciones del gobierno piomontés contra el secuestro decretado por el gobierno austriaco, de las propiedades de los lombardos que se han naturalizado en el Piamonte.

WURTEMBERG.—La cámara de diputados se ha ocupado de la grave cuestion de la pena de muerte en delitos políticos. Por 51 votos contra 29 resolvió que se aplique la pena de muerte á los regicidas. Por 44 votos contra 36 resolvió que no se aplique la pena de muerte á los culpados solo de tentativa de

tarse bien con los viajeros, sobre todo cuando son caballeros. En lugar de decirnos, no os quiero hospedar; hubiera hecho mejor en decirnos políticamente: entrad, señores, y poner despues en la cuenta; "habitación de amo, tanto; habitación de lacayo... tanto;" atendiéndo á que si no tenemos lacayos pensamos tomarlos.

Y diciendo esto, la Mole separó dulcemente al fondista, que ya extendía la mano hácia su arcabuz; y haciendo pasar á Coconnas el primero, entró detrás de él en la casa.

—No importa, dijo Coconnas, me cuesta mucho trabajo meter mi espada en la vaina sin haberme asegurado ántes de que pica tan bien como los cuchillos de mechar de este tunante.

—Paciencia, mi querido compañero, le dijo la Mole, paciencia: todas las hosterías están llenas de gentiles-hombres; que las fiestas del matrimonio real, y la próxima guerra de Flándes, han reunido en París, y así no hallárimos dónde hospedarnos; luego, tal vez sea uso en París recibir así á los extranjeros.

—Mordí! teneis buena paciencia, Mr. de la Mole, murmuró Coconnas retorciendo su bigote con una expresion de rabia, y devorando al huésped con sus

asesinato contra el rey. Por 49 votos contra 31 resolvió que no se aplique la pena de muerte á los culpados de atentados contra la seguridad del Estado. Por 51 votos contra 29 declara que no se aplique la pena de muerte por delitos contra la constitucion. Se empató sobre si debía aplicarse la pena de muerte á los que golpearan al Rey ó al regente, y el presidente de la cámara decidió la cuestion votando por la negativa.

—ROMA.—En el sacro colegio hay diversas opiniones sobre el viage de Pío IX á París para consagrar á Luis Napoleon. Opina en contra el cardenal Antonelli, secretario de Estado; y en pro el cardenal Recanati, que hace poco era capuchino. Como S. S. está por el viage, se cree probable la caída de Antonelli, y que lo reemplace Recanati.

Se cree que el papa ha puesto como condicion para ir á París, que se reformen algunos artículos del concordato y de los códigos en la parte relativa al matrimonio civil. No se cree que el emperador acceda á esta pretension. El Siglo IX.

CURIOSIDAD.—Es muy curioso el cálculo que ha hecho un francés, sumando el número de las siguientes fechas consigo mismo.

Muerte de Robespierre. .... 1,794  
1 7 9 4

Abdicacion de Napoleon. .... 1815  
1 8 1 5

Caída de Carlos X. .... 1830  
1 8 3 0

Muerte del duque de Orleans. . . 1842  
1 8 4 2

Futura caída de Napoleon III. . . 1857

ORFILA.—Este famoso medico español que ha sido en Francia la antorcha mas brillante de la ciencia médica, murió en París el 12 de Marzo último. Ha dejado un museo científico completo á la ciudad de Angers, por la cual tenia gran

miradas. Pero que tenga cuidado consigo ese bribon, porque si su cocina no es de lo mejor, si la cama está dura, si su vino no está embotellado al menos, desde hace tres años, si su lacayo no es flexible como un junco...

—Ha! ha! caballero mio, dijo el huésped afilando sobre un cuero el cuchillo que llevaba á la cintura: tranquilizaos, estais en el pais de Cogne.

Luego añadió en voz baja y sacudiéndolo la cabeza:

—Este es sin duda algun hugonote; los infames están tan ufanos é insolentes; desde el enlace de su Bearnés con la señorita Margot! Luego añadió de nuevo, con una sonrisa que hubiera hecho estremecerse á sus huéspedes si la hubiesen visto.

—Eh! eh! seria una cosa linda que justamente me hubiesen caido aquí dos hugonotes... y que...

—Eh? cenarémos? preguntó agriamente Coconnas, interrumpiéndolo los apartes de su huésped.

—Como querais, señor conde, respondió éste un poco mas contento, sin duda por el pensamiento que acababa de tener.

—Y bien? queremos . . . prontamente, prontamente, respondió Coconnas:

predileccion. Su especialidad era la toxicología, y ha dejado varias obras que harán su memoria eterna en los anales de la medicina: entre otras, un *Tratado de los venenos ó Toxicología general*, que empezó su reputacion en 1812. Elementos de medicina legal; Leciones de medicina legal; exhumaciones jurídicas, &c.

[El Español.]

—FRANCIA.—Se anuncia que el emperador y la emperatriz harán un viage á los departamentos para inaugurar varios caminos de fierro.

La prensa ministerial anuncia que para 1854 quedarán perfectamente nivelados los egresos con los ingresos, por haber rebajado el consejo de Estado 34 millones en los gastos.

Del Siglo XIX.

UN FOGONERO CONDE.

Dice el Pelayo de Nueva-Orleans:

No se crea que vamos á dar una receta para hacer este salto, sino á dar sencillamente la noticia siguiente que encontramos en un periódico de Londres.

Hace poco tiempo que un pobre fogonero, empleado en un buque de vapor, recibió la visita de un caballero, que despues de un minucioso exámen de documentos de datos, le dijo, que tenia derecho al título de conde de Stockport, y á la inmensa fortuna anexa á este título, es decir, á una renta de 34,000 libras esterlinas (cerca de dos millones de reales, una miseria.)

Ya puede formarse una idea de la alegría del buque no del fogonero, que de ahora en adelante no tendrá que atizar mas fuego que el de su chimenea.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADA DE BUQUES

Mayo 11 Pailebot Nacional Paquete de Tampico, su Capitan Celarain procedente de Campeche: en 7 dias: carga general: consignada á D. Domingo Isasi: pasajeros 22.

" " Pailebot americano Amphitrite, su Capitan Filletti; procedente de N. Orleans, en 7 dias; su carga general: consignado á D. Diego Lastra: pasajeros 7.

" " Pailebot americano W<sup>m</sup> C Manson; procedente de N. York, en 18 dias; su carga general: consignado á los SS. Wattson.

" 13. Pailebot americano Azof, su capitan Galacar; procedente de N. York, en 20 dias: su carga, mantas: consignado á D. Carlos Droege y C. : tripulacion 6.

SALIDA.

Mayo 5. Pailebot americano Wild Pegeon, su Capitan Sisson; para N Orleans: su carga frutos del pais. " 11 Goleta Nacional "Elona" su Ca

Y volviéndose hácia la Mole:

—Señor conde, le dijo, en tanto que nos preparan el cuarto, decidme ¿qué os parece de París? Hallais alegre la ciudad?

—No, á fé mia, respondió la Mole; me parece que no he visto aún otra cosa mas que rostros ásperezos ó espantados. Tal vez los parisenses temen la tempestad. Mirad, ¿no veis que negro está el cielo, y qué pesado es el aire que corre?

—Decidme, conde, ¿buscais el Louvre, no es verdad?

—Y vos tambien, señor de Coconnas: —Bueno; si quereis le buscaremos juntos.

—Mein! murmuró la Mole; no es ya un poco tarde para salir?

—Tarde? oh! no, es preciso que yo salga. Tengo órdenes precisas de llegar lo mas pronto á París, y apenas llegue comunicar con el duque de Guisa. Al nombre de Guisa, el huésped se acercó muy atento.

—Creo que ese tunante nos escucha, dijo Coconnas que en su cualidad de piomontés era extremadamente rencoroso, y no podía perdonar al dueño de la Buena estrella las maneras poco civiles con que recibia los viajeros.



pitan Perez; para Campeche, en lastre: pasajeros 7.

**SECRETARIA DE ESTADO Y DEL DESPACHO DE HACIENDA.**—*Sección 1.ª*— Ha llegado á entender el Supremo Gobierno que el puerto de Tuxpam, ha sido abierto de hecho para el comercio extranjero, en momentos en que por las circunstancias políticas no se reconocía al gobierno general.

En tal virtud el E. Sr. Presidente há tenido á bien acordar, que en el acto que reciba V. esta órden, disponga que en el referido puerto no se admitan efectos extranjeros bajo ningun pretexto, quedando por lo tanto el puerto repetido abierto como antes lo estaba para solo el comercio de cabotaje; entendiéndose estadisposicion para cualquiera otro punto de esa costa que esté en igual caso que aquel; y en el concepto de que lo publicará V. en los periódicos de ese puerto para conocimiento del comercio, avisandome haberle dado su mas pronto y esacto cumplimiento.—Dios y Libertad México Abril 25 de 1853.—*Haro y Tamariz*.—Sr. encargado de la Aduana Marítima de Tampico.

## AVISOS.

Por auto proveido por el Sr. D. Blas Bustamante Alcalde 1.º Constitucional y Juez suplente de 1.ª Instancia del Departamento del Centro de Tamaulipas, y por ante mí, se ha declarado intestado el fallecimiento del Ciudadano francés, D. Juan Bautista Lesparre, lo que se hace saber para que las personas que se consideren con derecho á sus bienes, así como sus acreedores, se presenten en el término de sesenta dias, si existen en la República, y de seis meses en caso de hallarse en alguna Ciudad de Ultramar, á deducir los derechos que tengan en dichos bienes, apercibidos que de no verificarlo en el término [de] señalado, los parará el perjuicio que haya lugar. Y en cumplimiento de lo mandado en el auto del día treinta de Abril del año de 1853.

*Antonio Jimenez Valdéz*  
Escribano público.

**SECRETARIA DE LA COMANDANCIA GENERAL DEL ESTADO DE TAMAULIPAS.**

A fines de Noviembre del año pp.º algunos Sres. de este comercio facilitaron armas para la tripulacion de la Goleta Nacional de guerra "Tamaulipas," y deseando el Sr. Comandante Gral. devolverlas, se avisa de su orden á los Sres. dueños de ellas, para que ocurran á esta secretaría á recogerlas y racibir las.

Santa-Anna de Tamaulipas Mayo 10 de 1853.  
*Luis Tapia*

—Sí, señores, os escucho, dijo éste llevando la mano á su gorra, pero es para serviros. Oigo hablar del granduque de Guisa, y luego; ¿en qué puedo serviros, señores míos?

—Ah! ah! ese hombre es mágico sin duda, porque de insolente te has vuelto obsequioso. Mordí! maestro . . . maestro . . . Cómo te llamas?

—Maestro la Hurriere, respondió el huésped inclinándose.

—Y bien, maestro la Hurriere, crees que mi brazo sea menos pesado que el del duque de Guisa, que tiene el privilegio de hacerte político?

—No, señor conde, pero es menos largo, replicó la Hurriere; por otra parte, añadió, es preciso decir que este gran Enrique es nuestro ídolo, el ídolo de todos los que somos parisienses.

—Qué Enrique? preguntó la Mole.

—Creo que no hay mas que uno, respondió el fondista.

—Y cuál?

—Enrique de Guisa.

—Perdonad, amigo mio, pero hay otro del que os aconsejo no decir mal; es Enrique de Navarra, sin contar Enrique de Condé que no deja de tener su mérito.

—No los conozco, respondió el huésped.

**RAFAEL AMOR: SASTRE ESPAÑOL**

Tiene el honor de participar al ilustrado público Tampiqueño, que acaba de abrir su taller de sastrería, en la casa donde estuvo la barbería del caballo blanco frente á la del Sr. D. Andrés Cos.

Las personas que gusten honrarlo en dicho su arte pueden ocurrir á dicho lugar, seguros de su mayor esmero y puntualidad, siendo en los precios moderados uno de tantos.

Tampico Abril 12 de 1853.

### PENSION REVERDY.

MESA REDONDA.

Almuerzo á las 9 y Comida á las 3.

Pension mensual, con media botella de vino. . . . .	\$ 30
Cada almuerzo ó comida sin vino. . . . .	4 rs.
Idem con media botella. . . . .	5 "
Id. con 1 idem . . . . .	6 "

### BAÑOS.

A orillas de la cortadura, y en la casita conocida con el nombre del pulque, se hallan unicamente puestas dos baños, uno para señoras y otro para hombres. Nada tenemos que recomendar de dicho lugar, pues además de su cercanía, corriente limpia y piso de arena, se hallará por el módico precio de un real todo lo necesario para volverse á vestir, como toallas, sábanas, espejo &c.

Dichos lugares estarán para los Sres. que gusten, dispuestos tanto de noche como de día.

Tampico Mayo 3 de 1853.

Por auto de fecha veinte del presente proveido por el Señor alcalde 1.º Constitucional y Juez de 1.ª Instancia Ciudadano Jose Maria Leyva, con consulta de asesor y ante mí, en el intestado de D. Antonio B. Caballer, se ha mandado dar los pregones de la ley á las dos casas construidas en diez y seis y media varas frente y cincuenta de fondo de los solares Nrs. 248 y 249 de la calle de los Jazmines esquina á la del Muelle avaluado todo en mil seiscientos noventa y dos pesos lo que se avisa al público, en el concepto que transcurrido el término legal, se dará el cuarto pregon fijándose el día en que deba efectuarse el remate.

Tampico de Tamaulipas Abril 20 de 1853.

—Pero los conozco yo, dijo la Mole; y como vengo recomendado al rey Enrique de Navarra, os invito á no hablar mal de él delante de mí.

El huésped, sin responder á la Mole, se contentó con tocar ligeramente á su gorra, y siguió poniendo un semblante dulce y como de inteligencia á Coconnas.

—Con que el señor va á hablar al gran duque de Guisa? El señor conde es un caballero muy dichoso, y sin duda viene para . . .

—Para qué? preguntó Coconnas.

—Para la funcion, respondió el huésped con sonrisa singular.

—Mejor hubiérais dicho para las funciones, porque segun he oido decir, París se deshace en fiestas; á lo menos no se habla mas que de bailes, festines y carreras; eh! ¿no es cierto que la gente se divierte mucho en París?

Moderadamente, señor, al menos hasta la presente; pero creo que se va uno á divertir ahora luego.

—Las bodas de S. M. el rey Navarra atrajeron mucha gente á París? dijo la Mole.

—Muchos hugonotes, sí, respondió bruscamente la Hurriere; luego, recordando: ah! perdon; tal vez estos señores son

Br. Gregorio Pelaez  
Escribano Público.

El que suscribe participa al público que ha mudado su mercería en la casa que antes ocupaba el Sr. Chapiron y que era conocida bajo el nombre de la mercería del Pobre Diablo calle del comercio: en dicha mercería se halla de venta un hermoso Piano vertical.

*Victor Bastian.*

El veinte del corriente si el tiempo lo permite dará á la vela para Veracruz el acreditado pailebot Nacional "PAQUETE DE TAMPICO" admitiendo carga a flete y pasajeros, á quienes ofrece una espaciosa y cómoda camara y esmerado trato como acostumbra su capitán D. J. P. Celarayn. Ympondra su consignatario

Domingo Ysasi.

El que suscribe, tiene la satisfaccion de ofrecer sus servicios al público en su profesion de abogado: vive en la casa número 122 calle del comercio; consulta y sirve gratis á los pobres como siempre ha tenido el gusto de hacerlo.

Tampico Abril 25 de 1853.

*Lic. Mateo Dorantes.*

### FONDA ALEMANA.

La que suscribe tiene el honor de avisar al público en general, que desde el día 1.º de Mayo, abre un establecimiento con este nombre, y las personas que gusten honrarla con su confianza, pueden estar seguras de que serán satisfechas, pues el todo se prepara por su misma mano, y los precios son cómodos. Calle del Comercio, en la misma casa donde se halla la Plateria de D. Guillermo Yung.

*Maria Flores de Yung.*

### MANUAL DE JUECES LEGOS

ARREGLADO AL ESTADO DE TAMAULIPAS. Este interesante Cuaderno, acaba de reimprimirse por disposicion del I. Ayuntamiento de esta Ciudad, y no solo es útil á los Jueces legos, sino á toda clase de personas. Se halla de venta en la Redaccion de este periódico, al precio de 3 reales cada ejemplar.

tambien de la religion?

—Yo de la religion! exclamó Coconnas; soy tan católico como nuestro santo padre el papa.

La Hurriere se volvió hácia la Mole ó no comprendió su mirada, ó juzgó mas apropiado no responder á ella.

—Si no conocéis á S. M. el rey de Navarra, maestro la Hurriere, conoceréis tal vez al señor almirante. He oido decir que este gozaba de algun favor en la corte; y como soy tambien su recomendado, desearia si es que las señas de su casa no os abrasan la lengua, saber dónde vive.

—Vivia en la calle de Bethisty, aquí á la derecha, respondió el huésped con una satisfaccion tan interior que no pudo menos de conocerse aun exteriormente.

—Cómo, vivia? preguntó la Mole; pues qué ¿se ha mudado?

—Sí, acaso de este mundo al otro.

—Qué quereis decir? exclamarón á un tiempo los dos jóvenes. El almirante mudarse de este mundo al otro?

—Ca! Mr. de Coconnas, prosiguió el huésped con una sonrisa maligna; sois de los de Guisa, y lo ignorais?

—Pero qué?

—Que antes de ayer, pasando el almi-

### GEFATURA POLITICA DEL SUR.

Deseando esta Gefatura Política, solemnizar como es debido el fausto acontecimiento de haber sido elevado á la Presidencia de la República, el E. Sr. General de Division Benemérito de la Patria, D. Antonio Lopez de Santa-Anna, y de haber tomado posesion por el voto unánime de los pueblos deseando igualmente que la toma de posesion de Gobierno de este Estado del E. Sr. General D. Adrian Woll, sea así mismo celebrada como corresponde, y porque aquel grato suceso, así como este, auguren una era de paz y estabilidad para la Nacion y el Estado de las Tamaulipas; ha dispuesto que desde el domingo próximo 8 del que curra hasta el siguiente, haya fiestas públicas en la plaza de la constitucion, sin ninguna clase de estipendio para los puestos, vendimias y demás actos acostumbrados en iguales casos, permitiéndose á los O. C. toda clase de regocijos que no alteren la tranquilidad ni ofenda la moral.

Y para conocimiento del vecindario lo hago saber por disposicion de S. S. Tampico Mayo 3 de 1853.  
*Juan B. Gomez.*  
Secretario.

En casa de A. Delille, en esta Ciudad, se halla de venta, la PRESERVACION PERSONAL. Edicion nueva, ilustrada con 50 láminas, en un tomo. Su precio \$ 1.

Tratado médico sobre el matrimonio y sus desordenes secretos, los de la juventud, y de edad avanzada, resultados ordinarios de los primeros años de la vida, que destruyen toda la energia física y mental, toda pasion, en fin todos los atributos de la virilidad; ilustrada con 50 láminas coloradas sobre la anatomia, la fisiologia y las enfermedades de los organos de la generacion; explicando con claridad sus construcciones, usos y funciones, las consecuencias deplorables producidas por el onanismo, excesos, contagio, influjo de climas trópicos, con observaciones sobre las costumbres secretas de colegio, debilidad nerviosa, sífilis, estrecheces, indigestion, hipocondria, é imbecilidad; erupciones, reumatismo, y tisis &c. Por el

DOCTOR SAMUEL LAMERT.

Médico consultivo.

37. BEDFORD SQUARE, LONDRES.

honorario de la Sociedad médica de Londres &c.

El Doctor Lamert recibe diariamente en su residencia; las horas marcadas son desde las 11 de la mañana hasta las 2 de la tarde. El precio de la consulta, sea personal ó por escrito, es de \$ 6. Este precio es inviolable y las cartas se devuelven al que le esija. Los medicamentos necesarios se espiden con toda seguridad para todas partes del mundo. Las cartas que se dirijan al Doctor Lamert deben franquearse, y contener para pago de la consulta, un orden para 1 Libra esterlina: sin este último requisito, aunque las cartas vayan franqueadas, no contestarán.

Los enfermos pueden curarse por medio de la correspondencia. En ese caso han de mandar un orden pagadera en Londres ó en Paris, por 10 Libras esterlinas, y á su recibo, se espedirá por el Paísete, á sus direcciones, un curso de medicina, acompañado de todas las instrucciones necesarias. Los enfermos deben pormenorizar sus edades y ocupaciones, así como tambien los sintomas del mal que padezcan.

Tampico Setiembre 4 de 1852. (I.a.)

rante por la plaza de Saint Germain l'Auxerrois, ha recibido un tiro de arcabuz delante de la casa del canónigo Pedro Pile.

—Le han muerto? exclamó la Mole.

—No, no, el tiro solo le rompió el brazo, y le llevó dos dedos; pero se espera que las balas estuviesen envenenadas.

—Cómo, miserable! exclamó la Mole, se espera. . .!

—Quiero decir que se cree, replicó el huésped, no nos enojemos por una expresion, me he equivocado; y maestro la Hurriere, volviendo la espalda á la Mole, sacó la lengua frente á Coconnas del modo mas picaresco, acompañando este gesto con una mirada de inteligencia.

—En verdad! dijo Coconnas radiante.

—En verdad! repitió la Mole con una estupefaccion dolorosa.

—Es lo mismo que he tenido el honor de referiroslo, añadió el huésped.

—En ese caso, dijo la Mole, voy al Louvre sin perder un momento. ¿Encontraré allí al rey Enrique?

—Es probable, porque allí habita.

(Se Continuará.)